



pflege teil. Im letzten Kita-Jahr waren es 44 Kinder. Bei dem Produkt 601 Förderung von Kindern in Tageseinrichtungen sind u. a. Personalaufwendungen für Personalverwaltungskosten und eine gemeindliche hauswirtschaftliche Kraft veranschlagt. Die hauswirtschaftliche Kraft stellt die tägliche Essenausgabe sicher, während im Bereich Verwaltung die administrative Begleitung der Mittagsverpflegung der Kommunalen Kindertagesstätte erfolgt. Diese anfallenden Kosten wurden bisher bei der Preiskalkulation der Mittagsverpflegung mit 0,07 €/Essen berücksichtigt.

Hierzu werden folgende Zahlen aus dem Haushaltsjahr 2014 dargestellt:

<b>Haushaltsjahr 2014</b>			
	Ausgaben 2014	Anzahl Essen 2014	Zuschussanteil Gem. Havixbeck je Essen
Kosten Stattküche	18.123,00 €		
Personalk. Hauswirtschaftl. Kraft	4.829,00 €		
Personalk. Verwaltung	1.295,00 €		
<b>Ausgaben Gesamt</b>	<b>24.247,00 €</b>		
Einnahmen Kostenbeitrag Eltern	18.616,00 €		
Gemeinde Zuschuss	5.631,00 €	6895	<b>0,82 €</b>

Um den Zuschuss der Gemeinde je Essen zu verringern, ist eine Erhöhung des Preises je Mittagessen um 0,30 € erforderlich. Aus Gründen der Sozialverträglichkeit wird von einer Erhöhung im Umfang des tats. anfallenden Zuschusses von 0,82 € abgesehen. Die Mittagsverpflegung in den Kitas gehört zu den öffentlichen Unterstützungsbereichen, um möglichst vielen Kindern, unabhängig von dem Einkommen der Eltern, den Zugang zu einem Mittagessen zu ermöglichen. Im Sinne eines familienfreundlichen Betreuungsangebotes soll dieses Ziel auch weiterhin in Havixbeck verfolgt werden.

Daher empfehle ich den Beschluss zur Erhöhung des Preises je Mittagessen lt. Beschlussvorschlag, um die Unterdeckung zu verringern und damit auch im Rahmen der Maßnahmen zur Haushaltskonsolidierung bei dem Produkt 0601 Förderung von Kindern in Tageseinrichtungen zur Ergebnisverbesserung zu gelangen.

### **Finanzielle Auswirkungen**

Mit der Erhöhung des Preises je Mittagessen ist mit jährlichen Mehreinnahmen in Höhe von ca. 2.070 € im Produkt 0601 zu rechnen (Basiszahl= 6895 Essen im Jahr 2014). Damit verringert sich der Zuschuss je Essen von 0,82 € auf 0,52 €.

Klaus Gromöller